

EL IDEAL VELEZANO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: D. Juan D. Pérez Serrabona | Redacción: Calle de Lozano, núm. 2

SALE LOS DÍAS 1, 8, 15 Y 23 DE CADA MES | SUSCRIPCIÓN: UN MES 0'50 PESETAS

INTERESANTE

Este semanario será ordinariamente de dos hojas; pero siempre que la redacción lo estime oportuno, constará de tres, quedando dicha mejora á beneficio de nuestros suscriptores.

LO QUE SOMOS

Falaces con frecuencia las promesas, mientras los hechos reflejan siempre la verdad, remite la costumbre de que nazcan los periódicos bajo la fórmula sintética de su credo y propósitos.

Sin embargo, EL IDEAL VELEZANO, que necesita y requiere la inmediata benevolencia del público, debe caracterizarse desde luego, adoptando la meditada y discreta actitud, que protesta ser su definitiva postura.

Es propio de la generación velar con el misterio la causa de las singulares impulsiones que constituyen las cualidades de los seres. Y así nos brindamos al querido lector: con el entusiasmo natural de nuestros pocos años; pero con la prudente cautela de hurtar á la sinopsis de nuestras determinaciones esenciales, la exposición, tal vez inoportuna, de sus motivos íntimos.

La fé del patriotismo inspirará nuestra conducta, y atentos á los intereses generales, consagraremos significada solicitud á la región velezana; empero con el firme pensamiento de no romper lanzas, ni una caña siquiera, en el palenque de las luchas políticas.

Sugestionados por el arte, la bella literatura será para EL IDEAL VELEZANO la rica fuente de sus ins-

piraciones, el ara de sus amorosas ofrendas. Y bajo la égida de la comunión en las letras, oreado el ambiente por la paz y la justicia esperamos se reanimen brillantes ingenios enmudecidos por la falta de adecuada tribuna ó desalentados por envidiosa crítica que segara las flores nacidas para su corona.

Al surgir en el estadio de la prensa, rendimos á nuestros colegas el homenaje de adhesión respetuosa y galante que, sin duda, merecen. Y evacuado este trámite de grata cortesía, encarecemos de su benevolencia el acostumbrado cambio que fortifica la unión, autoridad y cultura del periodismo; el apoyo moral que por decirlo así, documenta las publicaciones, certificándolas beligerantes, y las advertencias y consejos que á su juicio, requiera nuestra inexperiencia de neófitos.

La malicia rastrea por los pliegues de toda bandera y tendremos adversarios, que no han de preocuparnos. Ante la injuria, la venenosa insinuación de la hipocresía y la deleznable charla de los sicofantes, levantaríamos el corazón para no rozar las inmundicias, como dijo Aparisi.

Falto Vélez-Rubio de un órgano en la prensa, á pesar de su importancia y reconocida cultura, creemos responder á una necesidad generalmente sentida. Mucho nos lisonjearíamos si el acierto acompañara á nuestro buen deseo y se nos acepta y estimula.

LA REDACCIÓN.

Mi compromiso

Aquí te ofrezco, caro lector, el resultado feliz de la actividad de unos cuan-

tos amantes de la cultura y bienestar velezanos.

Avances rápidos, titubeos, desengaños, retrocesos, vuelta á avanzar, nuevos fracasos y desorientaciones, faltas de protección y abnegados actos, constituyeron los periodos evolutivos del que hoy nace rodeado de las caricias de tantos y tan ilustres prosistas y poetas como componen la redacción.

Todos guardamos para el nuevo ser en el fondo de nuestras hospitalarias almas, el afecto sincero y la expresiva solicitud que media entre padre é hijos; porque á todos pertenece; porque es el símbolo de una ilusión magna, formada por la agregación sucesiva de nuestras ilusiones; porque la vida periodística de los más, nace con él y el primer paso por el intrincado campo ha de ser firme y airoso para que surja potente el estímulo y se redoble el entusiasmo y porque los talentos faltos de medio en que darse á conocer, en este semanario han de ver realizadas sus justas aspiraciones.

Profetizar la ruda, delicada y difícil cuestión económica del periódico y como consecuencia, la robustez de su vida y su duración, es la que la suerte maldita me depara en el presente número.

Cálculos en los que estamos ayunos y, si se quiere, ávidos de bienes materiales, nunca faltan; antes al contrario, sobran y este exceso pone á contribución nuestro cerebro, apartándonos de la paz y tranquilidad á que también tenemos derecho.

La fuerza del ejemplo, es el fantasma pesimista que ejerce su imperio en todas las opiniones que al asunto atañen. Pero, por excepción, yo pienso de otro modo. La vida del periódico se deslizará guardando pareja con la nuestra, si alcanza no llega; mas para esto, es necesaria la concurrencia de dos circuns-

tancias: que nuestros entusiasmos no decaigan, y que nuestros haberes estén prontos á convertirse en letras de molde cuando así lo exija la falta de los ajenos. Como esto lo prometimos solemnemente, perseveraremos en ello hasta que los hechos y el transcurso del tiempo, transformen en necesidad imperiosa de viejos lo que hoy aparenta ser experimentos de jóvenes. Por el contrario, tendrá vida esplendorosa, si el público nos presta su concurso económico en forma de suscripciones. Y aquí llega al máximo mi discrepancia del común sentir.

Como pensar que los intelectuales de la región dejen de contribuir con la prestación de su óbolo é influencia moral, al resurgimiento intelectual, que esta empresa significa! Ellos, indiscutiblemente, serán los primeros en ponderar las excelencias, sino de nuestra obra, de nuestras intenciones y los tendremos á nuestro lado cuando necesario sea. Nuestras lindas paisanas, elemento poderoso al fin, tampoco dejarán desaparecer una publicación en la que los laureados poetas veleznos hagan constante apología de su hermosura, empleando el inagotable y dulce lenguaje de sus acariciadas musas y haciéndolas desfilar por las columnas de este semanario, asentadas sobre el talamo angelical que formen las sublimes composiciones de sus estilos románticos.

Asveración que me sugiere el estar convencido de que las anima un sentimiento de correspondencia; que invoco, á la vez que apunto la idea, de que adquiere fuerza práctica en el momento presente, procurándonos el mayor número de suscripciones. Los industriales y comerciantes han de ver en nosotros unos defensores de sus intereses, puesto que se trata de una publicación nacida é inspirada también por esa idea. Contribuyendo, pues, todos los elementos citados en proporción de sus fuerzas, no cabe duda que nuestra vida será larga y alegre, porque la vida del periódico es nuestra vida, y su alegría, la nuestra.

AGUSTÍN SÁNCHEZ.

Pensamiento

Un periódico que nace, es un capullo que rompe en flor y un alma que se en-

carna en su corola.

Si vive mucho tiempo, es que su cáliz encierra el néctar delicioso que mantiene su policromía; la cultura. Si los pétalos, que son los lectores, impiden su fecundación, haciendo estériles las semillas del ovario, destruyen el hilo de la vida y la flor se marchita; y si cortan el tallo que la yergue, matan nuestra ilusión que es su alma y muere.

GONZALO MIGARÁL.

ESO ERES TÚ

Luz que irradia en la noche tenebrosa,
Divina esencia que arrebató el cielo,
Paloma virginal y candorosa,
Y emblema fiel de celestial consuelo.

Eso eres tú, la imagen peregrina
Que roba al corazón plácida calma,
Nitida y pura estrella matutina
Que augusta presta resplandor al alma.

A. CHICO DE GUZMÁN.

Ferro-carril.....

á Vélez-Rubio

Tanto se ha hablado y escrito acerca del asunto á que alude el título que sirve de cabeza á estas líneas, que ya es árdua tarea, verdadero problema de información periodística, hallar una noticia, relacionada con el mismo, á lo cual presté interés la novedad. Pero nuestra publicación no puede ni quiere guardar silencio, cuando al rededor de uno ó de varios proyectos de ferro-carril á nuestro pueblo, se agitan, quizás en daño de este país, ese cúmulo de pasiones que ha despertado, en diferentes localidades, bastantes empresas ferroviarias y no pocos individuos, el interés particular ó el excesivo apego á los frutos de la propia inteligencia.

Desde que en la Gaceta de Madrid y en los Boletines Oficiales de las provincias de Murcia y Almería, se anunció la presentación de un proyecto de ferro-carril de Almedricos á Vélez-Rubio, incluido en el plan de los secundarios, en el apéndice á la ley de 26 de marzo de 1908, apenas si por algunos individuos se ha dado paz á la lengua y á la pluma, ya ponderando las ventajas que le hacen preferible sobre todo otro proyecto, ó bien rebajando su justa importancia hasta un extremo inverosímil: hasta el punto de negar á esta villa—co-

mo presunta cabeza de línea—elementos para el tráfico.

En la imposibilidad de que ambas afirmaciones, tan contradictorias, sean ciertas, incumbe averiguar cual es la verdadera, ó si las dos se hallan tocadas de falsedad.

De un lado, el ingeniero Sr. Riera acogiendo como fundamento el intercambio de tráfico con una línea de vía normal que obliga al trasbordo y aceptación de sus elevadas tarifas, asevera que *será insignificante y casi nulo*, y de otra parte en una hoja impresa, que hemos recibido, suscrita por "Los Caseríos de Lumbreras y Almedricos", se afirma que poniéndonos en comunicación por línea recta con el mar (puerto de Aguilas) y siendo el transporte marítimo el mas barato, el proyecto mencionado es de alta conveniencia y, para nosotros, superior á todos.

Tanto el Sr. Riera como los predichos caseríos aluden á ferro-carril de vía estrecha, y siendo esto así, consideramos que ni el intercambio de que nos habla el primero puede ser barrera ó dique, si no se pretende ejercer una especie de *boicottage*, que se oponga á la natural y legítima exportación de los productos de esta rica y extensa zona, ni Aguilas el puerto único é insustituible para bien de nuestro desenvolvimiento agrícola, industrial y mercantil.

¿Pero es que no existe posibilidad de que, en plazo breve, se construya ferro-carril de vía normal, que partiendo de Vélez-Rubio enlace con el de Lorca á Baza ó Alcantarilla á Lorca? Nó.

Ya sabemos aquí, que la garantía del interés de cinco por ciento que el Estado ofrece á los secundarios, constituye poderoso estímulo para los hombres de negocios que desean colocar sus capitales en obras públicas; más no desconocemos que esa misma garantía, si la explotación es afortunada, se trueca en carga que pesa sobre los beneficios, cuando estos rebasan el límite establecido por la ley, en cuyo caso tiene el Estado una coparticipación en ellos.

Claro és, que ese interés fijo de cinco por ciento asegura utilidades del capital invertido, contra las contingencias de su negocio desafortunado, y que cuando no se columbren mayores beneficios, no significan, en todo caso, falta de espíritu mercantil aceptarlos, sin esperanzas de mayor lucro.

“EL LEÓN DE ORO,”

Banca y Tejidos de

HIJOS DE JUAN GONZÁLEZ

Habiendo recibido los géneros de la presente temporada, ofrecemos un vasto surtido para caballeros, señoras y niños, á precios no igualados por otra casa de esta, como se lo demostraremos al que nos honre con su visita.

¡25.000 pellizas; ¡35.000 capas! ¡42.000 trajes!

á precios casi regalados

IMPORTANTE.—Con el fin de darles facilidades á los compradores, se tomarán, oro, billetes exrtanjeros, y toda clase de monedas por desconocidas que sean.

12, Carrera del mercado, 12

¡REGALO!

“EL SIGLO,” Almacén de Tejidos

Salvador Miras Jordán, dueño de esta casa, regalará **MIL PESETAS** al establecimiento que ofrezca al público un surtido tan completo como “EL SIGLO,” y su Sucursal, en la presente temporada.

Para Caballeros

Trajes ingleses non plus ultra, Pellizas, Capas y embozos para las mismas, Mantas, Gabanes, Franelas y Piqués para camisas, Corbatas alta novedad, Toallas, Cuellos y puños.

Para Señoras

Chales, Nubes, Toquillas, Chaquetas de punto, Mantones última moda, Lanas fantasía, Pañetes de lana, Abrigos de pieles última moda y Especialidad en géneros blancos y negros.

La casa Miras, es la que tiene mas surtidos, la que mejores géneros presenta y la que mas barato vende.

Casa central: Purísima, 3

Sucursal: Abadía, 19

SECCIÓN DE ANUNCIOS

DÜRKOPP

Bicicletas, motocicletas, automóviles y accesorios de esta renombrada marca, los ofrece para la venta al contado y á plazos, su representante: ANTONIO PÉREZ ABAD,

PLACETA DE BUENA VISTA, 8

En las ventas al contado, grandes bonificaciones. Bicycletas á plazos de 15 pesetas mensuales. NO COMPRAR bicycletas sin antes conocer esta marca.

BAZAR DE LOS VÉLEZ

ESTABLECIMIENTO de Comestibles, Paquetería, Quincalla, Perfumería, Bisutería, Pasamanería, Mercería, Zapatería, Loza, Cristal plano y hueco, Batería de cocina, Lámparas eléctricas de filamento metálico á precios de fábrica, Cuellos y Puños de hilo y Encendedores, de

JUAN PÉREZ PUENTE

Calle de Abadía, 21

Representación directa y exclusiva de la mejor casa de confección de Madrid.

"El Buen Gusto,"

Confitería de

Felipe Moreno Fernández

Elaboración de Chocolates á brazo.

Cartuchería, juguetes, licores y artículos de lujo, propios para regalos.

Se confeccionan toda clase de encargos concernientes á este ramo.

Calle de la Purísima

"LA ESCALINATA,"
Comercio de Tejidos, de

ANTONIO MANCHÓN ROMERO

El día 19 de Octubre, se celebrará con un gran BARATO el primer aniversario de la apertura de este establecimiento.

Además, el Dueño de este nuevo comercio ofrece á su numerosa clientela y al público en general, un inmenso surtido para la próxima temporada de invierno.

No equivocarse: "LA ESCALINATA,"

Sastrería Moderna de Salvador Mauricio Miras

Excelente gusto para la confección de trajes, gabanes, pellizas y demás prendas de lujo. Precios económicos.
Elegancia y prontitud.

14, CARRERA DEL MERCADO, 14

Pedro Motos Belmonte

← FOTOGRAFO →

Se hacen ampliaciones y reproducciones SE ILUMINAN FOTOGRAFÍAS.

Venta de artículos fotográficos y POSTALES DE VÉLEZ-RUBIO

Carrera de S. Francisco

"EL PENSAMIENTO,"

Grán surtido en medias para señoras y niñas, desde 0'10 á 4'50 pesetas par.

Calcetines para caballeros y niños, desde 0'25 hasta 2'30 pesetas.

Puntillas, Tiras bordadas, Cintas Liberty, Perfumería, Útiles para peluqueros y Guantes de cabritilla.

CUELLOS Y PUÑOS de todas clases.

Calle de Abadía, 10

"LA PERLA," CONFITERÍA DE

Juan Corchón Elul

Nada hay que iguale, en delicadeza y buen paladar, á los chocolates elaborados por esta casa. Especialidad en la confección de dulces finos para bodas y bautismos. Champagne, Coñac, Burdeos y toda clase de licores. Gran colección de Tarjetas Postales. Selectos bombones y exquisitos caramelos de las mejores marcas. SE ADMITEN TODA CLASE DE ENCARGOS CONCERNIENTES Á ESTE RAMO.

ESMERADA ELABORACIÓN. ← → PRECIOS ECONÓMICOS

Para convencerlos, Visited "LA PERLA,"

CÁRMEN ORTIGOSA

ESTABLECIMIENTO

de Quincalla y Paquetería

Especialidad en adornos, puntillas, tiras bordadas y cintas de seda.

ABADIA, 2

Gran Taller de Pintura

José Cruz Gómez

Se pintan habitaciones, transparentes y tolas. Se hacen toda clase de trabajos, al óleo, temple, acuarelas, etc. Especialidad en decoraciones de teatros é iluminado de fotografías.

PRECIOS ECONÓMICOS.

GUSTO Y DURACIÓN.

1, FÁBRICA, 1

DIEGO GANDÍA SEGURA

Ofrece en su establecimiento de comestibles, los artículos más baratos y de mejor calidad que podeis adquirir.

Visitadlo y os convenceréis
Puertas del Convento

Grandes talleres de construcción
JUAN FIGUEROLA, VALENCIA Y MADRID

Pozos artesianos, Motores á viento, Máquinas á vapor perforadoras, Aparatos para descubrir corrientes de aguas subterráneas, Norias, Malacates, Electro-Bombas, Bombas para riego é incendios, Máquinas para coladas de ropa, Pulverizadores para plantas y árboles frutales, Duchas por presión, Cocinas económicas, Estufas, water-closet, Bidets, Lavabos ingleses, Pararrayos, etc., etc.

Para consultar catálogos y más detalles, dirigirse á su representante en esta, Juan Gca, Soto, 6